

ACUERDO DE INTENCIÓN DE TRABAJO POR LA PRIMERA INFANCIA

Declaración de Lima

Portada: Rodnae / Pexels / CC0 / shorturl.at/dfwyl

Introducción

A pesar de los avances de las políticas de desarrollo infantil que han tenido lugar en los últimos 10 años en América Latina, grandes desafíos persisten, especialmente en la implementación de dichas políticas con calidad y equidad. En este contexto, resulta esencial continuar potenciando y alertando sobre la importancia del desarrollo infantil temprano como una prioridad de agenda pública en los países de la región.

Redes y coaliciones dedicadas a la primera infancia han desempeñado un rol fundamental en la tarea de potenciar el desarrollo infantil temprano. Las redes generan intercambios y relaciones entre actores y, más recientemente, desarrollan distintas capacidades en los tomadores de decisiones para la implementación de políticas de primera infancia. Dicho eso, las redes y coaliciones cuentan con un gran caudal de experiencias, aprendizajes y desafíos comunes que debiera ser compartido con actores sociales involucrados en la promoción de políticas públicas para la primera infancia.

En este marco, sabiendo que uno de los temas centrales para las redes es la necesidad de fortalecer sus

capacidades de incidencia en políticas públicas de primera infancia, se decidió avanzar en un trabajo conjunto mediante la realización de un taller los días 17 y 18 de noviembre de 2022 para abordar estrategias de incidencia por la primera infancia.

Con el apoyo de la Fundación FEMSA y Porticus, en colaboración con redes de Perú, Copera Infancia y Grupo Impulsor inversión en la infancia, el taller brindó un espacio en donde las redes pudieron compartir experiencias previas de incidencia e interacción

Redes y coaliciones cuentan con experiencias y aprendizajes que debieran ser compartidos con actores involucrados en la promoción de políticas públicas para la primera infancia.

con el mundo político, estableciendo relaciones de interaprendizaje para encontrar estrategias de cambio y metas comunes. Fruto de la voluntad de continuar trabajando juntos así como también del compromiso de todas las organizaciones participantes del taller, se lanzó la “Declaración de Lima”.

Declaración de Lima

Al cumplirse cinco años de la firma de la **Agenda Regional por la Primera Infancia** en Bogotá (Colombia), nos reunimos en Lima (Perú), redes y organizaciones de la sociedad civil de Brasil, Colombia, México y Perú, quienes trabajamos por el bienestar de la primera infancia en nuestros respectivos países, para dar continuidad a los compromisos que allí se consignaron y compartir experiencias de incidencia e interacción con el mundo político, estableciendo relaciones de interaprendizaje para encontrar estrategias de cambio y metas comunes.

Coincidimos en que la región requiere visibilizar y trabajar urgentemente por las niñas y los niños debido a la crítica situación que dejó la pandemia y a los desafíos que, por tanto, enfrentan nuestros países para garantizar los derechos de esta población.

Asimismo, consideramos que debe darse continuidad a la Agenda en la que se definió como prioridades: **(1) la intersectorialidad y el financiamiento; (2) la calidad de los servicios de desarrollo infantil; (3) la medición del desarrollo infantil; y (4) la colaboración y alianzas**, como los elementos que permitirán el bienestar integral de la primera infancia. De igual manera, coincidimos en la necesidad de desarrollar estrategias conjuntas que permitan fortalecer nuestras acciones de incidencia en políticas públicas.

Los abajo firmantes llamamos a los gobiernos de la región, centros académicos, medios de comunicación, fundaciones, cooperantes, empresarios y ciudadanía en general a ponerlos en práctica. Por nuestra parte, nos comprometemos a aunar esfuerzos para que esto sea posible.

Ángela Constanza Jerez, NiñezYA, Colombia

Ariel Fiszbein, Diálogo Interamericano

Ariela Luna, Copera Infancia, Perú

Carolina Turriago, Fundación Éxito, Colombia

Catalina Baquero, El mejor lugar para creSER / ProPacífico, Colombia

Cynthia Shimabukuro, Observatorio Lima Cómo Vamos y Estrategia Ocupa Tu Calle, Perú

Dámaris Sosa, Pacto por la Primera Infancia, México

David Calderón, Mexicanos Primero, México

Emma Aguirre, Grupo impulsor de la educación inicial, Perú

Luis Felipe Serrao, Porticus

Magdalena de Luna, Pacto por la Primera Infancia, México

Maristela Cizeski, RNPI, Brasil

Nancy Ramírez Hernández, Save the Children México

Rommy Ríos, Copera Infancia, Perú

Salvador Herencia, Salgalú Comunicación, Iniciativa Ciudadana Inversión en la Infancia, Perú

Sindy Agustina González Tijerina, Fundación FEMSA

Solidade Menezes, RNPI, Brasil

Suelaine Carneiro, Geledes Instituto da Mulher Negra, Brasil

Vanesa Lainez, Copera Infancia, Perú

Vaneza Ureta Lozada, Asociación de Nidos y Guarderías Privadas ANGP, Perú

Viviana Fernández, United Way Colombia

Llamamos a los gobiernos de la región, centros académicos, medios de comunicación, fundaciones, cooperantes, empresarios y ciudadanía en general a ponerlos en práctica. Por nuestra parte, nos comprometemos a unir esfuerzos para que esto sea posible.